EL MERCURIO

Fecha 08/09/2024 Audiencia 7.200 Sección: ACTUALIDAD Vpe: \$337.473 Tirada: 2.400 Frecuencia: Vpe pág: \$1.002.600 Difusión: 2.400

Ocupación:

33,66%

DIARIO



Industria con mirada positiva, pero atenta a nuevos desafios

DEBATE. Hay coincidencia en simplificar procesos, sin sacrificar las exigencias medioambientales y sociales.

oincidencia en incorporar energías renovables y el uso de agua de mar, además de avanzar en carbono neutralidad, destacaron representantes de las principales empresas mineras que operan en Chile, así como de los sectores público, privado y de la Educación Superior, quienes analizaron el futuro de la principal actividad productiva del país en el seminario "Agua, Energía, Minería v Medio Ambiente: ¿Cómo enfrentar los desafíos Medioambientales?".

El espacio, desarrollado con el respaldo del Instituto de Políticas Públicas (IPP) de la Universidad Católica del Norte (UCN), fue relevado como una temática de alta relevancia para "la región, el país y el planeta", por el rector de la UCN, Dr. Rodrigo Alda Varas, quien en su presentación abordó temas como la sustentabilidad y el rol de las universidades, el desarrollo sostenible con sus desafios en agua minería y energía, y los desafíos normativos y de planificación.

PANELES

La actividad contó con dos paneles que incluveron la participación de Valentina Durán Medina, directora ejecutiva del Servicio de Evaluación Ambiental; Sergio Gahona Salazar, presidente de la Comisión de Medio Ambiente del Senado: Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco; José



UNO DE LOS PANELES DEL SEMINARIO REALIZADO EN LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL NORTE.

Miguel Berguño, vicepresidente senior de Servicios Corpora tivos SQM; Fernando Cortez, gerente de la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA); y Cristóbal Marshall, vicepresidente de Asuntos Corporativos de Escondida | BHP.

\$1.002.600

Vpe portada:

Los participantes coincidieron en avanzar en desafíos impostergables, como el diálogo público-privado y en las medidas de protección del medio ambiente.

"El modelo de hacer minería en Chile está agotado", destacó el presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, quien citó que esta actividad no puede seguir su desarrollo sin un cuidado del entorno.

El máximo referente de la estatal agregó la necesidad afianzar los vínculos "y asumir que somos parte sustancial de este territorio y, por lo tanto, debemos establecer relaciones con nuestros vecinos".

El vicepresidente senior de Servicios Corporativos SQM, José Miguel Berguño, quien se refirió a la asociación entre Codelco y SQM para la explotación del litio.

"Es una muy buena noticia para el país, la región, las comunidades y las empresas. Se juntan dos empresas que se complementan en un proyecto de lago plazo", explicó el ejecutivo, agregando que esta iniciativa permite extender la operación desde 2030, cuando terminaba el contrato de arrendamiento con Corfo, hasta el 2060 en una sociedad donde Codelco tiene el 51% y la diferencia SQM.

Desde otro punto de vista, el presidente de la Comisión de Medio Ambiente del Senado. Sergio Gahona Salazar, manifestó la necesidad de modernizar y actualizar el Sistema de Evaluación Ambiental, el cual, tiene más de 30 años sin modificaciones importantes.

Sobre las claves para los próximos años, el vicepresidente de Asuntos Corporativos de Escondida | BHP, Cristóbal Marshall, planteó una mirada optimista en relación a cómo la minería irá transitando.

"En los ámbitos más importantes como industria, hay una hoia de ruta bastante clara sobre cómo hay que ir avanzando en materia de agua, descarbonización, biodiversidad y economía circular, pero además con algunos avances concretos que van en la línea correcta". Destacó ejemplos como la incorporación del agua desalada de mar implementados en distintas operaciones que han reemplazado el uso de agua de origen continental, así como el desafío de llegar al 2050 con cero emisiones. 3